
平成28年度　市長と語ろう！笠間タウントーキング検討課題（5月10日から7月20日実施分）

No. 開催日 開催場所 担当課 内容 今後の方向性（対応状況）

1 5月10日
稲田石材商
工業協同組
合事務所

商工観光課 ・石材産地の先進的取組みについて
・石材で有名な香川県高松市庵治及び愛知県岡崎市の取組みについて調査しま
した。
・先進事例等を参考にして稲田石材商工業協同組合を支援していきます。

2 〃 〃 〃 ・石材業に関する技術者の育成について
・職業訓練校を運営している自治体を視察してきました。それらを参考に人材
育成に努めます。

3 5月24日
笠間市商工
会友部事務
所

〃
・笠間市出身者が，地元で起業する場合に優
遇措置があれば，Uターンし易いのではない
か。

・地方創生事業と合わせて検討しています。

4 5月25日
笠間市役所
本所

農政課

・補助金で買おうとした機械が対象外であっ
た。
・生産生活が安定するまで，市が推奨する作
物を作る場合など，補助を手厚くしてもらい
たい。
・耐用年数を考慮した補助制度にしてもらい
たい。

・市単補助「農業機械・農業用施設整備事業補助金」は，専門機械以外でも，
また，耐用年数を過ぎた物についても，対応できるように，既に見直しを行っ
ています。
・新規就農者を対象とした，国補助の青年就農給付金及び市補助の家賃補助・
生活安定補助等があるので利用してください。

5 〃 〃 〃
・市場以外の販売箇所について，私たち個人
では難しい，行政が入ってくれると信用度が
違う。

・8月26日（金）に笠間市商工会青年部及び笠間青年会議所と青年経営者クラ
ブ（農業関連団体）の交流会を開催しました。今後も実施していきます。

6 〃 〃 〃
・野ウサギの被害がある。幼木をかじられて
しまう。

・市内の野ウサギの被害状況や防除対策を把握し，有害鳥獣として捕獲ができ
るよう進めていきます。

7 6月19日 〃
都市計画課
市民活動課

JR友部駅構内の運用について
・バスの停車スペースが確保できていない。
・一般車両がバスの運行を妨げている。
・JR宇都宮駅東口を参考にしてほしい。

・6月27日（月）に関係課で協議しました。
・抜本的な構造の見直しは困難なため，警察と連携し交差点の信号の待ち時間
の見直しなどを図り，車の流れの検証を行っています。

8 〃 〃 市民活動課
交通安全指導車のマナーについて
・マナー教育をきちんとしてほしい。

・今回の指摘の件で，民間交番内や交通安全指導者・ミニパト内に具体的な注
意書きを設置しました。引き続き交通ルールの再確認とマナー教育を徹底して
いきます。
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9 〃 〃 市民課
広域斎場やすらぎの森について
・夜間の委託業務をやめて水戸市のように受
付時間を設けてはどうか。

・電話での予約受付は，聞き違いや言い間違いが無いように復唱確認が必要で
ありますが，それでも間違いが起きてしまうこともあり，以前から改善方法の
検討を行っていました。
　現在，広域斎場やすらぎの森では，受付時間の間違いを減らす方法として，
ネット予約システムの導入について検討しているところです。

10 〃 〃 学務課

学校給食の地産地消について
・いなり寿司が笠間の名物ということを子ど
もたちが知らない。年に何回か給食でいなり
寿司を出すべきではないか。

・給食センターで主食として提供することは作業時間，人員等の関係から困難
な状況です。授業の一環として家庭科の調理実習の中で取り組むことができる
か検討していきます。

11 〃 〃 管理課
道路側溝の管理について
・藻が発生するので対応できないか。

・他の箇所と統一を図るため，区長より要望をまとめて提出していただきま
す。道路側溝に蓋をし，日光を抑えることにより藻の発生を抑えることができ
ます。

12 〃 〃 市民活動課
青年海外派遣団員の募集について
・対象年齢を上げてほしい。
・シニアは半額負担にしてほしい。

　青年海外派遣事業の財源については，特定の方からの寄附金を原資として，
寄附者の意向に沿って実施しているため，この事業において，対象年齢などの
変更は行いません。

13 6月28日 福原公民館 笠間公民館
福原公民館周辺の環境整備について
・鉄棒の設置，桜・イチョウの枝処理をして
ほしい。

福原公民館長と現地を確認し，枯れ枝等落下の危険があるものについて専門業
者に処理を発注しました。また，電線にかかる部分は東電に処理を依頼しまし
た。なお，鉄棒等については今後の検討事項とします。

14 〃 〃 管理課
福原公民館周辺の環境整備について
・すぐそばの停止線が消えている。

（区画線について）
・所管課（市民活動課）より笠間警察署へ路面表示塗直し及び止まれ標識設置
を要望しました。また，市でも９月議会（第３回笠間市議会定例会）で予算を
確保し，白線を回復していきます。
（その他）
・側溝のガタつきがありましたので，所管課（管理課）において，修繕対応し
ます。
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15 〃 〃

笠間支所
地域課

秘書課

防災行政無線について
・防災行政無線が聞こえないことがあるので
対応してほしい。
・火事などの情報も流してほしい。

・質問のあった防災行政無線の聞こえない地区は，現地調査を行い出力の高い
スピーカーへの交換などを今後も実施します。
・防災行政無線で放送された内容は，防災行政無線フリーダイヤル（0120-
996-131）やメール配信サービス「かさめ～る」で確認できますので，広報か
さまお知らせ版で広報していきます。
・市内で発生した火災情報は，災害情報テレフォンサービス（0296-73-0919）
で確認できますので，広報かさまお知らせ版で広報していきます。

16 〃 〃 農政課
電気柵の助成について
・電気柵の助成金は家庭菜園でも対象か。

・農業被害防止事業補助金の補助対象者が農業者，農業者の組織する団体であ
るため，非農家者の耕作する家庭菜園も対象となるよう要綱の改正を進めてい
きます。
　また，限度額の上限も上げていきます。

17 〃 〃 管理課
県営福原住宅について
・空室が多いので，入居基準の見直しする必
要がある。

・市営・県営住宅の空室状況は，市営住宅1室（34室中），県営住宅が15室
（60室中）です。今後は広報紙やホームページなどで積極的に市営・県営住宅
情報を広報していきます。また，併せて茨城県にも同情報の広報を依頼してい
きます。
・県営住宅に子育て世代が積極的に入居するような取組みの検討を進めていき
ます。

18 〃 〃 商工観光課
笠間稲荷門前通りについて
・駐車場の呼び込みのマナーを考える必要が
ある。

・改めて対応策について，駐車場事業者と改善に努めます。

19 〃 〃 管理課
道路の愛称について
・笠間西インターチェンジの進入路，病院の
ある通りに愛称を付けてはどうか。

・市内の道路愛称（ギャラリーロードや門前通り）は，市役所が付けた名前で
はなく，地元の皆様方が命名して読んでいるものが広まり，一般の人々にまで
浸透した愛称です。
　愛称があると親しみやすくて呼びやすいとは思いますが，現在のところ，市
役所（道路管理者）が愛称を付ける予定はございません。

20 7月1日 箱田公民館 学務課

救急車両の通行及びスクールバスの停車位置
について
・スクールバスが危険な位置で停車してい
る。

・停車位置は，交差点から5m以上離れており，道路の見通しも良い場所です。
また，停車時間も1分から2分程度であるため，停車位置の見直しは行わず，現
状で対応していきます。
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21 〃 〃 警防課
消火栓・貯水槽について
・間黒地区の消火栓，貯水槽の位置と設置基
準を知りたい。

・当該地区の消防水利は2カ所あります。また，道幅は狭いですが，消防車両
は進入できますので，火災が発生した場合は，複数の車両による中継送水で対
応していきます。
・消火栓の設置については，水道管の管径などの条件がありますが，他地域と
の調整を図りながら水利設置計画に計上していく方向で検討します。

22 7月5日
商工会岩間
事務所

資産経営課
旧岩間町役場跡地の管理などについて
・旧岩間町役場跡地の植木の剪定をしてもら
いたい。

・対応していきます。

23 〃 〃
都市計画課
市民活動課

岩間駅東大通り線の防犯灯について
・照明を付けてほしい。

・確認をしましたが，照明は足りていると認識していますので，増設は行いま
せん。

24 〃 〃 都市計画課

岩間駅東大通り線沿線の用途地域について
・沿線は住宅専用の用途になっていて，高い
建物は建てられないという話を聞くがどう
か。

・当該路線沿線は，第一種住居地域であり，現時点で，店舗等も建築可能な用
途地域になっています。

25 〃 〃 管理課
道路管理について
・道路と橋に段差がある。見てもらえない
か。

・現場を確認し，補修工事を行いました。

26 〃 〃 岩間公民館
筑波山地域ジオパークについて
・ジオパーク関連の講座は定員の倍以上の申
し込みがある。

・当該講座は，これから複数回実施していきます。

27 7月13日 小原公民館 総務課
JR敷地内の除草について
・JRと行政区の対応ではなく，市が対応して
ほしい。

・本件については，JR側に話をし，回答を地区に伝えてあります。今後必要が
あれば，JRに話をつないでいきます。

28 〃 〃 管理課
涸沼川の浚渫について
・涸沼前川の川底に土砂がたまっている。

・茨城県が管理する河川であるため，土砂撤去を県に要望します。
　河川堤防が低く，堤防を越えて水田に流れこむ状況を茨城県に伝え改善を求
めます。
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29 〃 〃 管理課
道路沿線の樹木の管理について
・道路に木が覆い被さっている。対応できな
いか。

・樹木の伐採や枝払い等は，隣接地権者にお願いするなど，協議をしていきま
す。

30 〃 〃 管理課

カーブミラーについて
・設置要望を出したが，必要は無いと言われ
た。現地を見て判断してほしい。
・移設してほしいカーブミラーがあるが，市
の設置したカーブミラーではないと言われ
た。

・要望者と現地立会により，必要と判断したカーブミラーの設置を予定してい
ます。
・台帳にないカーブミラーは，民間企業所有のものと確認しましたので，移設
はできません。

31 7月15日
岩間体験学
習館分校

農政課
多面的機能支払い交付金について
・事務処理を簡略化できないか。

・検討しましたが，国庫補助であることから，これ以上の簡略化は難しい状況
です。

32 〃 〃 〃
農道の看板設置について
・農耕者優先などの看板を設置してほしい。

・地域で看板を設置することは可能ですが，看板を設置する道路が農道なのか
確認する必要がありますので，事前に農政課まで連絡してください。農道の必
要路線については，農政課で対応していきます。

33 〃 〃 社会福祉課
生活保護の申請について
・生活保護の申請は，民生委員の意見を聞き
ながら，より慎重に判断すべきではないか。

　福祉事務所では，生活に困窮する方から相談を受けた場合，まず他法他施策
の活用や扶養義務者からの支援などを助言しますが，それらが困難な場合，保
護の申請を受け，訪問調査や資産・収入・健康状態の調査，扶養義務者への照
会など，国の基準に基づいて必要な調査を行ったうえで所内会議に諮り，申請
日から原則として１４日以内に保護の要否や程度などを決定します。
　その過程で，地域の実情を把握している民生委員からも口頭でご意見をいた
だき，決定に当たっての参考にさせていただいております。
　今後とも，保護の申請を受けた場合は，法に基づき必要な調査を行い，民生
委員の意見もよく聞いたうえで，慎重に判断していきます。

34 7月20日 大橋公民館
笠間支所
地域課

選挙候補者掲示板について
・掲示板の位置を移動してもらいたい。

・現地調査等を踏まえ，以前の設置していた箇所の近いところに今後，設置を
する予定です。

35 〃 〃 学務課
県道・河川・小学校跡地の管理について
・学校跡地の管理（草刈り）は市で行っても
らいたい。

・対応していきます。
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36 〃 〃 農政課
多面的機能支払交付金について
・交付金がおりるのが遅い。もう少し早くな
らないか。

・国庫補助であるため，国からの交付決定通知後の交付となりますので，ご理
解のほどお願いします。

37 〃 〃 税務課
耕作放棄地の管理について
・管理しない農家には固定資産税を高くする
など考えられないか。

自治体単独で行うことはできません。ただし，平成28年度の税制改革におい
て，農業委員会から勧告を受けた遊休農地については，評価方法の変更による
課税強化を平成29年度から実施していきます。
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